

nuestro compañero Rivera, se encuentra inconforme por las palabras, "quiera todo gobierno, viva Tierra y Libertad para todos." "en estas palabras se encierra todo el ideal de nuestra lucha". Tienen razón de estar inconformes los monigotes de la autoridad; ellos son el firme sostén de ese chacal llamado gobierno. Se les ha puesto el dedo en la nariz; se ha dicho que el primer mandarin de la república ha ordenado el exterminio completo de los Yaquis y por eso es asesino. Allí le duele a Calles. Se ha dicho que Alvaro se quiere apoderar de las ricas praderas del Río Yaqui, cuyo latrocinio está llevando a acabo con el apoyo de las fuerzas del gobierno. Allí le duele a Obregón.

X X X

En la prensa libertaria se publican las verdades para que el mundo las conozca de allí que al verlas los gobernantes y los ricos, con gran cinismo y vilana hipocresía, tienen que recurrir al terror para el exterminio de sus redactores; esto se ha repetido en todas las épocas y en todas las épocas. Si Librado Rivera fué perseguido en 1901 por los sicarios de la dictadura Porfirista, ahora lo tienen recluido en las masmorras carcelarias de Andonegui, Tampico, los mendaces socialeros.

Camaradas, el momento reclama solidaridad y firmeza para seguir en marcha; luchemos con la misma fuerza, la misma energía, abofeteando a nuestros opresores.

Compañeros desheredados; no permanezcamos con los brazos cruzados, luchemos de cualquier modo por la libertad de Librado Rivera, Florentino Ibarra y Francisco Flores; luchemos también por salvar de las garras de los tiburones de norte y de sur, a los compañeros Nicolás Sacco y a Dolomé Vanzetti, que en estos momentos los tienen orillados al sepulcro. Salvémoslos es nuestro deber.

X X X

Hay que procurar de cualquier modo darle vida a la prensa obrera que nos dice la verdad, no seamos tacaños, que así como unos ponen en peligro su tranquilidad y comprometen sin regateos su libertad, que los demás abramos los bolsillos para sostener en pie las hojas valientes como es «Sagitario», que no miden el peligro y que desafían las iras del enemigo.

¡Animo, compañeros! no esperemos hacer conmemoratorias cuando ya los restos de nuestros mejores luchadores descansan en la tumba. Recordad a los muertos y libertad a los caídos.

J. B. RODRÍGUEZ

Cloete, Coah., Junio de 1927

Comenzamos a publicar parte de las colectas hechas en la localidad a beneficio de los presos por Cuestiones Sociales, no pudiendo publicar todo por lo reducido del periódico, en el próximo número continuaremos.

Colectado por Rafael Luna: Rafael Luna, 50c; Miguél García, 50c; Dolores Luna, 50c;

Ciria o Pineda, 50c; Concepción Rocha, 1.00; Pedro Castillo, 20c; Severiano Rocha, 10c; Marciano Vigil, 20c; Estéban Rodríguez, 25c; Sidronio Gutiérrez, 50c; Un I.W.W., 50c; Lucas M. Luna, 1.00. Colectado por Pablo Guillén: Un Paria, 2.00; Juan Zúñiga, 50c; Hilario Moreno, 50c; Mateo Rodríguez, 20c; A. M. Reyna, 50c; Teófilo Urcosí, 1.00; Severiano Segura, 50c; P. G., 1.00; Higinio Rendón 50c; A. Rocha, 1.00; Leandro Zarata, 50c. Colectado por Máscara A. Toledo: Faustino Jiménez, 1.00; Alfonso L. Najera, 1.00; Santos Martínez, 50c; Pedro Velázquez, 50c; Un Analfabeta, 2.00; Manuel C. Cantú 50c; José V. Aguilar 25c; Daniel R., 1.00; Macario Hernández 25c; Tomás Cruz, 25c; Antonio Romero, 20c; Felipe Tapia, 50c; Armando Flores, 50c; L. Delgado, 50c; S. F. Ortega, 1.00; Antonio Perate, 1.00; A. M. Uranga, 1.00; G. Serúveda, 1.00; Benjamín González, 50c; Fabricio Aguilu, 50c. Colectado por Juan J. Montemayor: J. J. Montemayor, 2.00; Serapio Venegas, 5.00; Agustín H. Manrique, 2.00; José Castro, 1.00; Gilberto López, 1.00; Reynald Benítez 1.50c; F. Vázquez, 1.00; E. Hernández, 1.00; A. Reyes, 50c; C. M. Domínguez, 1.00; J. G. López, 1.00; E. Salvarán, 20c; Macdonio Rubalcava, 1.00; Simón Guerrero, 10c; Luis Hernández, 10c; Nazario Muñoz 20c; Eusebio Jiménez, 20c; Alfonso L. Najera, 1.00; Aurelio J. González, 25c; Agustín Pérez, 50c; Juan Rubalcava, 50c; José Arias, 25c; Ramón Romo, 50c; Eusebio Soto, 30c; Rosendo Castañeda, 15c; Margarito Muñoz, 15c; D. Olaya, 10c; Hipólito Armendariz, 50c; Renato Castillo, 25c; Andrés Castañeda, 10c; Nemorio de la Luz, 20c; Faustino Jiménez, 50c; Pedro Alvarado, 50c; José Ponce, 15c; Bruno B. Bentura, 25c; Un Amigo, 10c; Juan López, 10c; Alberto Salas, 20c; Juan Cruz, 50c; Guadalupe Obledo, 20c; Angel Mercado, 20c; Delino Reyes, 20c; Pablo Ramírez, 20; Francisco Quintero, 10c; Venancio Barrón, 25c; Mauricio Acuña, 50c; Ambrosio García, 25c; Raúl Pérez, 25c; Isidoro Ruiz, 30c; Miguél Robledo, 20c; Agustín Lara, 20c; Lino Ramos, 25c; Luis Heredia, 25c; Julián Castañeda, 50c; Fernando Zepeda, 35c; L. S. Hernández, 20c; Ricardo Arévalos, 25c; Bernardino Cadena, 10c; Pablo Camacho, 50c; Adán Macareñas, 50c; Antonio Pérez, 25c; Antonio G. Vázquez, 20c; Enrique Ortiz, 20c; Ramón Montoya, 20c; Luciano Angeles, 50c; Miguél B. Juárez, 20c; Simón Guerrero, 10c. — Total,.....\$62 05

NOTA—En el próximo número continuaremos el informe.

Procura mandar las cantidades a nombre de «Sagitario», explicando lo que sea para los compañeros presos y lo que sea para el periódico, si hay dificultades, girarlo a nombre del compañero PEDRO GUDINO, también por exprés se puede mandar dinero a Villa Cecilia, Tamaulipas.

Sagitario

Editor y Administrador Grupo
"Hermanos Rojos" Director:
Pedro Gudino

Quincenal Sociológico. Calle Guadalajara 51
Subscripción voluntaria

Registrado como artículo de Segunda Clase (Primer grupo) con fecha 30 de Octubre de 1924, Segunda vez.

Nº 38. II Epoca || Correspondencia y dinero diríjanse a
SAGITARIO, Apartado Postal 11

Villa Cecilia, Tamaulipas, México, Julio 20 de 1927

"SEDITION"

Con el nombre de «sedición» pretende ahora la reacción despótica y autoritaria del sable seguirnos privando de nuestra libertad, a Florentino Ibarra, Francisco Flores y a mí, y tal vez justificar de ese modo cualquier nuevo atentado contra nuestras vidas.

En toda esta farsa de proceso no se ve otra cosa más que la intriga oficial y la mala fé de la camalla para acabar con mi labor franca y desinteresada en favor de los explotados y oprimidos; pero muy particularmente por mi actitud y decidida defensa en favor de los despojados Yaquis, quienes se les roba sus tierras, se les destruye sus pueblos, se les persigue, se les encarcela y se les asesina con el fin de enriquecer al terrateniente general Alvaro Obregón y a otros vampiros interesados en el ignominioso despojo y criminal exterminio de aquellas pobres gentes.

No del miedo a la muerte lo que me impulsa a denunciar el nuevo crimen que la autoridad del sable prepara contra nosotros para hacernos desaparecer de un momento a otro; mi objeto al denunciar esta intriga, es para que se vea la inquina y jesuitica mala fé con que está trabajando en la sombra la reacción brutal del sable cubierta con la toga revolucionaria.

Con fecha 8 de este mes fuí cambiado repentinamente, por la noche, de la Crujía número 1, a la Crujía número 2, en donde se tienen encerrados, y sujetos a los más crueles tratamientos, a los presos que la Alcaldía ha clasificado como más peligrosos y en donde ya varios asesinatos se han cometido, impulsados los presos por la desesperación a que los orilla la crueldad con que son tratadas estas pobres gentes, víctimas del desbarajuste social a que los ha llevado el presente sistema de explotación y dominio del hombre sobre el hombre.

Todo el mundo sabe que mi encarcelamiento fué originado por una orden verbal dictada por el Jefe de Policía de Tampico, orden que se llevó a cabo en los mismos momentos que yo agenciaba la libertad de Florentino Ibarra, detenido en la misma Jefatura de Policía por andar vendiendo «Sagitario».

El obrero Francisco Flores fué detenido por el Agente del Ministerio Público, un tal Nagore, en momentos que nuestro compañero se presentaba con otros dos trabajadores ante aquel esbirro del capitalismo, reclamando nuestra inmediata libertad.

Ahora para justificar esta serie de atentados contra nuestra libertad individual, aquel mismo Agente del Ministerio Público, adscrito al Juzgado 1º de Distrito de Tampico, denunció, como calumniosos, dos de mis artículos, publicados en el número 35 de «Sagitario». Y como si eso no fuera bastante para podrirnos en esta Bastilla Roji-Negra, se nos ha fraguado otro negro y más terrible cargo: el de Sedición. Cargos que nosotros rechazamos a la cara de nuestros acusadores y verdugos.

Sirva ésto como un aviso de ¡Alerta! lanzado a todos los hombres y mujeres que se interesen por nuestra libertad y por un futuro de bienestar y justicia para todos.

LIBRADO RIVERA

Penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamaulipas, Julio de 1927

LOS CARGOS CONTRA VANZETTI Y SACCO

El juez Webster Thayer termina de la siguiente manera sus terribles instrucciones al jurado que condenó precipitadamente a Bartolomé Vanzetti por un crimen cometido en South Braintree, catorce meses antes de su arresto efectuado el 5 de Mayo de 1920, primer proceso que terminó el 1º de Julio de 1920, con las siguientes significativas recomendaciones del Juez referido:

... «El acusado es merecedor de una condena ejemplar»... «Es necesario proteger al público contra los seductores de la Ley y el Orden». «Vanzetti es uno de aquellos subversivos que tienen ideas positivas y radicalísimas.» «Es inteligente y sabe con su buen modo captarse la benevolencia del público; es un propagandista cuya palabra halla eco en el ánimo de los humildes; su labor de hombre político constituye un peligro para las instituciones políticas y religiosas.» «La escuela política a la cual está adherido Vanzetti practica la subversión del actual Orden Social, la abolición completa de la propiedad privada y de los privilegios legalmente sancionados; predica la destrucción de la libertad democrática, por lo tanto no hay que maravillarse que secuaces de tal escuela, piensen y apliquen los actos comunes como el «realizado» por Vanzetti. Los hombres que profesan la idea de Vanzetti, con el entusiasmo y la fé de él, son peligrosos para el Orden Social.....!»

Así, bajo una atmósfera repleta de prejuicios, fué condenado este inocente camarada, sin dársele tiempo para hacer su defensa, en una época de persecuciones en contra de los rojos, en que los mismos abogados tenían miedo cerval tomar la defensa de un «rojo», por que a veces también ellos eran llevados a presidio. Los cargos de robo o asesinato que se les atribuía generalmente, no eran más que el medio más efectivo de enviarlos inmediatamente a presidio perpetuo o la horca.

Y esta farsa de procesos como el efectuado contra Bartolomé Vanzetti fué el que sirvió de base para asociar también a Nicolás Sacco en el último célebre proceso instruido con tanta iniqua y mala fé contra estos dos compañeros que no tienen otra culpa que ser propagandistas de una vida más humana.

Y a pesar de las repetidas solicitudes para que se les oiga, y a pesar también de la protesta mundial para que se les conceda la revisión de su proceso, la Justicia del dólar permanece muda como una esfinge frente al clamor universal de todos los trabajadores y de todos los hombres y mujeres de sana conciencia. Esas solicitudes y gritos de justicia han sido rechazados con arrogancia y desprecio por los mismos verdugos de esas víctimas.

LIBRADO RIVERA

Penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamaulipas, Julio de 1927

¡ A D E L A N T E !

«¡Adelante!», dice una voz misteriosa que parece arrancar de lo más íntimo de nuestro ser y que es a modo de espuela para todos aquellos que cansados, abrumado el espíritu, hinchados y desangrados los pies por lo largo y duro del camino, intentamos detenernos un rato... «¡Adelante, adelante!», nos ordena la voz.

Y así vamos, sin tomar respiro, la vista fija hacia adelante, donde nuestros ojos parecen descubrir las primeras claridades de una alba desconocida para el rebaño. ¡Adelante!

Pero ¿por qué solamente nosotros vamos adelante? Y, volviendo el rostro, sentimos que se nos oprime el corazón al ver que el rebaño apenas se adivina a nuestra espalda; lejos, muy lejos, por la nubecilla de polvo que levantan sus pezuñas. Es que los rebaños necesitan de pastores, de jefes, y los jefes no sienten prisa por llegar a la Tierra Prometida. ¡Tienen la panza llena; ya forman parte de la clase de los parásitos!

¡Adelante! Estamos condenados a seguir adelante porque así lo exige nuestro temperamento. ¿Canta una ave? No importa, ¡adelante!, que no tenemos tiempo que perder. ¿Nos tienta el terciopelo de una flor a la orilla del camino? ¡Adelante! No podemos ni admirar la belleza... por falta de tiempo.

A veces, en nuestra marcha, que ya no es marcha sino vertiginosa carrera hacia el Ideal, no tenemos tiempo ni para refrescar nuestros labios en las aguas puras de la ciencia, ni para desalojar la amargura de nuestras almas

SE APLAZO LA EJECUCION DE SACCO Y VANZETTI

Por los últimos informes recibidos sabemos que el gobernador de Massachusetts, Fuller, aplazó para el 10 inclusive del próximo Agosto la ejecución de los abnegados compañeros Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti, «por la razón, —dice el referido Gobernador— de que la tarea de revisar las pruebas y expedientes, que cubren aproximadamente siete mil páginas, y la intervención de testigos, que son cerca de doscientos, no puede completarse hasta el 10 de Julio». —Continúa diciendo el mismo instrumento de la burguesía Yankee:

«Y con el objeto de que Celestino Madeiros pueda servir en la investigación del caso de Sacco y Vanzetti, también he suspendido la ejecución de Madeiros, hasta el 10 de Agosto inclusive.»

LIBROS Y FOLLETOS DE NUTRIDA PROPAGANDA, CASI REGALADOS

Por la Libertad de Ricardo Flores Magon y Compañeros Presos en los Estados Unidos del Norte..... \$0.50
 S. Milla Libertari; hermosa recopilación de artículos de orientación libertaria, 2 tomos..... 1.00
 Sembrando Ideas: Historietas relacionadas con las condiciones sociales en México..... 30
 Tierra y Libertad: Drama Revolucionario y de actualidad..... 25
 Verdugos y Víctimas, drama revolucionario y de actualidad..... 30
 Rayos de Luz, diálogos relacionados con las condiciones sociales de México..... 30
 Epistolario Revolucionario e Íntimo, tres tomos a 30c cada uno..... 90
 «Praxedis G. Guerrero», artículos literarios y de combate; pensamientos, crónicas revolucionarias, etc..... 50
 Miguel Bakunin, esbozo biográfico por Max Nettlau..... 15
 Los Anarquistas y la Reacción con temporánea, por D. Abad de Santillán Marx y el Anarquismo, por Rodolfo Rocker..... 10
 Dirigido a Nicolás T. Bernal, Apartado Postal 1563, México, D. F. incluyendo su importe y teniendo cuidado de agregar a su valor, de cuatro a ocho centavos para pago de porte.

con la sabrosa miel del arte.

¡Adelante! ¡Adelante!

Nuestra Autoridad es nuestra propia conciencia. Ella es la que nos empuja, ella es nuestro acicate. Somos esclavos, pero de nuestro deber.

¡Adelante!

RICARDO FLORES MAGÓN

(Del N° 65 de «Regeneración», fecha 25 de Noviembre de 1911, Los Angeles, California).

DEL GRUPO «TIERRA Y LIBERTAD»

El día 16 de Junio a las 12 y 15 minutos A. M., la Compañera Anita Contreras Cayaso, que forma parte de el Grupo «Tierra y Libertad Librado Rivera», dió a luz un hermoso niño, que llevará el nombre de Francisco según han acordado los compañeros padres del niño, dicen: que ellos son los únicos que tienen derecho a ponerle el nombre (mientras llega a la edad en que pueda escoger el que más le agrade) sin recurrir a ningún impostor que los explote.

El joven padre de el niño no solamente es joven de edad, sino también en las ideas, pero desciende de una familia no fanática.

Salud y Anarquía.

El Secretario de correspondencia

DAVID S. CONTRERAS

Los Angeles California, Mayo de 1927

CANTO AL NACIMIENTO DEL HIJO DEL PUEBLO

(MÚSICA DE «AVESILLAS TRISTES»)

A la rurrurrurrú,
 llegó el gran día
 de no ser esclavos
 de la trilogía.

A la rurrurrurrú,
 a la rurrú ya,
 llegó el gran día
 de la Libertad.

Este niño lindo
 es una deidad
 quiere que le enseñen
 sólo la verdad.

Duérmete niño,
 duérmete ya,
 porque hay viene el fraile
 que te engañará.

Este niño lindo,
 que nació de día,
 quiere que le enseñen
 lo que es Anarquía.

Sólomente así
 será él feliz
 y no será esclavo
 de la burguesía.

Compañera Ana,
 ¿por qué llora el niño?
 Por la Libertad
 que se le ha perdido.

Hay qué rebelarnos
 para conquistarla
 y darla de herencia
 a este gran tesoro.

A la rurrú niño,
 llegó la Igualdad,
 ¡Viva el Rojo Pabellón!
 ¡Viva Tierra y Libertad!

M. C. GUERRERO
 Mayo de 1927

La verdad está en marcha, y nadie podrá detenerla.

EMILIO SOLA

NUEVO GRUPO

Compañeros del Grupo editor del vocero de los que sufren: «Sagitario». Salud:

A los compañeros y compañeras que luchan por la redención humana damos a conocer por vuestro periódico, con el fin de ponernos en comunicación con los demás grupos que propagan las ideas anarquistas, nuestro Grupo Acrata formado en la fecha 3 de Junio de 1927, que lleva por nombre: Grupo Cultural Libertario «Margarita Ortega», saliendo nombrada por la totalidad de los compañeros de ambos sexos para secretaria de correspondencia la compañera María Mendoza.

Este grupo, en su afán de extender rápidamente su propaganda ideológica, solicita de las demás agrupaciones, grupos y compañeros afines que simpaticen con nuestras ideas, propaganda acrata, como libros, folletos, periódicos etc.

Toda correspondencia y propaganda diríjase a la Secretaria, María Mendoza, calle Zaragoza, No. 423, Mazatlán, Sinaloa, México.

Quedamos vuestros por la Anarquía.

MARÍA MENDOZA

Nota—Recomendamos la reproducción de la presente en la prensa Obrera.

LIBERTEMOS A LOS CAIDOS

Los nuevos procesos que están llevando a cabo, los guardianes del capital y autoritarios ambiciosos, los podrá ver con desprecio, con odio, todo hombre honrado de la tierra; pero no así, los hipócritas sostenedores del privilegio y la tiranía, los mandarines y los burgueses, por que éstos no son hambres; son unos entes despreciables carentes de todo sentimiento humanitario; aves de rapiña, voraces, crueles e incapaces de sentir piedad ni remordimiento.....

Desde el primero de Abril del año en curso, separan del resto del mundo las horrendas paredes de la penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamps., a los compañeros Florentino Ibarra, Librado Rivera y Francisco Flores, por el «delito» de afirmar sus nobles deseos de libertad y justicia. El comienzo de esta campaña de oprobio en contra de estos abnegados camaradas, es que por medio de «Sagitario», venían orientando a los oprimidos lo que hacía desfallecer al odioso sistema privilegiado.

Sigámonos en marcha, que la hora de las reivindicaciones se aproxima, hay que sostener con firmeza la libertad de prensa, la libertad de pensamiento, para hablar en voz alta a la luz del sol, y pierdan su prestigio los embaucadores tiranos, los políticos eternos camaleones de todas las edades y de todos los tiempos. Y la ley sea vista con odio y un sentimiento de humana solidaridad comience a borrar las fronteras y a desteñir las banderas nacionales, dando vigor a la risueña promesa de una próxima fraternidad universal.

xxx

Según las interrogaciones del esbirro, a

QUE GERMINA EL EJEMPLO

Compañeros de "Sagitario"

El entretenimiento organizado por el «Centro Libertario» el 25 de Junio a beneficio de los prisioneros de la lucha de clases en Tampico y la biblioteca del Centro Libertario fué un éxito, los trabajadores respondieron al llamado, pues el pequeño salón donde se llevó a efecto, se vio plétorico de trabajadores sin distinción de razas, pero en su mayoría Mexicanos. Los trabajadores han demostrado su solidaridad con nuestros caídos. Hubo una falta debido a que los compañeros que iban a tocar en el baile, faltó el director y no hubo música. Esperamos que los compañeros nos dispensarán esta falta imprevista, otra vez quedaremos todos satisfechos por que pondremos de nuestra parte toda nuestra voluntad.

La cantidad que se reunió después de sacar algunos pequeños gastos, fué de sesenta y cuatro dólares ochenta y cinco centavos, de lo que ya se ha mandado el cincuenta por ciento para los presos en Tampico. Más \$ 2.00 que mandó al comp. Juan Flores, de Idria, Cal.

«Centro Libertario.»

Los Angeles, Calif.

CIRCULAR

El grupo, «Centro Libertario» de Los Angeles, California, participa a todos los grupos, organizaciones y periódicos libertarios, que ha quedado constituido este grupo, con el propósito de participar en la lucha de emancipación integral de la humanidad doliente.

Por lo tanto queremos estrechar relaciones y solidarizarnos para en común acuerdo trabajar sin descanso hasta derrumbar el presente orden social.

Secretario de correspondencia:

JOSÉ M. M. POZOS, 224, So. Spring St.
P. O. Box 1013, Los Angeles, Calif. U.S.A.
Junio 7 de 1927.

Nota—Recomendamos la publicación de la presente circular en la prensa Obrera.

Al grupo «Hermanos Rojos»,
Villa Cecilia, Tamps., México.
Camaradas, Salud:

La presente tiene por particular objeto, hacer del conocimiento de ustedes, que el día de ayer que fué domingo, celebramos un mitin al aire libre en la plaza de esta localidad, censurando enfáticamente a los traficantes en ideas o sean los que profanan los principios de emancipación proletaria.

Habiendo hecho causa común el camarada Santana Monreal quien es un viejo luchador y uno de los que han recibido paquetes del periódico «Sagitario» por largo tiempo en esta localidad de Los Angeles, Calif.. Llegamos todos armoniosamente a un común acuerdo tomando la siguiente resolución: que vosotros nos manten decientos ejemplares del periódico «Sagitario» cada vez que salga, para distribuirlos gratuitamente en esta localidad, como

un medio más eficaz para difundir y hacer que el ideal anárquico sea conocido hasta en los hogares más humildes.

Se levantó colecta como manifestación de solidaridad al Organó «Sagitario» y según acuerdo tomado, se seguirán levantando colectas a cada vez que se haga la distribución del periódico en nuestros mítines libertarios; con estas tácticas, esperamos ver nuestras reuniones más concurridas por el elemento laborioso de la localidad, teniendo la convicción de que cuando los obreros amantes de la cultura y el progreso, pero carentes de recursos pecuniarios, vengan a oír el verbo demoleedor de los libertarios, puedan libremente tomar un periódico para que lo lean en el seno del hogar, al lado de sus compañeras e hijos, viendo así, cumplidos nuestros deseos de divulgación ideológica.

El producto de la colecta fué de tres dólares, los cuales encontraréis vosotros, adjuntos a ésta.

JESÚS CISNEROS

Los Angeles, California, Junio 27 de 1927.

Un gran consuelo tengo, y es que la Tierra Prometida está ya a muy corta distancia de los pueblos, y si hubiera unión, y si hubiera concordia entre los que sufren, se arribaría a ella en un abrir y cerrar de ojos. ¿Por qué no llevar a cabo esta unión? ¿Por qué no procurar la concordia entre los esclavos? ¿No es el ideal del que sufre dar fin a sus tormentos? Y si este es el ideal común, ¿por qué dividirse en capillitas? ¿Por qué ese mostrarse de puños coléricos, cuando el interés común aconseja el darse las manos? Esta riña entre hermanos me entristece porque ella retarda esta marcha dolorosa de la especie humana hacia la felicidad.

RICARDO FLORES MAGÓN

Sr. Calvin Coolidge, Presidente de los EE. UU. de N. A., Washington, D. C.:

El mundo civilizado de todas las tendencias y matices, ha protestado por la inculcable sentencia del Juez Thayer, contra los obreros Nicolás Sacco y Bartolomé Vanzetti; sentencia al margen de toda justicia, ya que el mismo Juez Thayer ha declarado que «son inocentes del crimen que se les atribuye, pero que se les acusa por que son anarquistas, y por lo tanto son enemigos de las Instituciones Sociales y que ese solo hecho constituye un delito».

Por lo tanto, este Sindicato de «Oficios Varios» (a dherida la Confederación General de Trabajadores), se compagina a esas protestas de los obreros y lo hace de una manera enérgica, ya que conoce la falsía de las Leyes de ese país que ostenta la estatua de la Libertad y asesina a aquellos hombres viriles que la proclaman, como a los inocentes mártires del 11 de Noviembre de 1887.

SALUD Y COMUNISMO ANARQUISTA

Srio. Gral., MANUEL FLORES

Srio. de relaciones, MARÍA DOLORES ROMERO
Gómez Palacio, Dgo., Junio 30 de 1927

LA PERSECUCION Y ESTERMINIO DE LOS YAQUIS

Los rotativos anuncian que el gobierno laborista del general Calles ya pronto terminara con la destrucción y exterminio de los Yaquis, debido especialmente al gran empeño del gobierno por llevar a cabo esa obra mil veces criminal e infame.

A juzgar por los mismos informes oficiales, se han efectuado reñidos combates en los que, como de costumbre, siempre salen victoriosas las armas de la tiranía, en contra de las fuerzas rebeldes que han sufrido pérdidas considerables. Casi en cada parte oficial se anuncia que fueron cogidos prisioneros dos o tres ancianos, en unión de centenares de mujeres y niños, que han sido internados, como de costumbre, a las cárceles o cuarteles del gobierno. Todo esto viene a la mente la idea que lo que realmente hacen las fuerzas federales es destruir los poblados de pacíficos habitantes con el fin de despojarlos de sus codiciadas tierras para agregarlas a las ricas haciendas del famoso latifundista general Alvaro Obregón substituto del célebre terrateniente general Luis Terrazas antiguo dueño del Estado de Chihuahua. Porque éste es el modo cómo el gobierno de México está resolviendo la cuestión agraria en todo el país: o bien les quitan las tierras a los enemigos para dárselas a los amigos, no a los necesitados.

También se sabe que las autoridades americanas del Estado de Arizona—a principios del mes—arrestaron a cuarenta yaquis rebeldes, que acosados por las fuerzas mexicanas, se vieron forzados a buscar su salvación al otro lado de la línea fronteriza, en la confianza de que conforme a las leyes de la guerra entre los pueblos que se llaman sivilizados, siempre se conserva algún respeto a las vidas de los vencidos. Pero apesar de que el gobierno americano sabe que esas pobres gentes son perseguidas con verdadero encarnizamiento por el gobierno de México, se fraguó el maquiavélico plan de que los presos «voluntariamente» se rendían incondicionalmente al gobierno mexicano. Después de entregados a manos de sus verdugos no se sabe a punto cierto si fueron a no fusilados al cruzar la frontera.

Las autoridades de Arizona, que como en tiempos del tirano Porfirio Díaz deportaban revolucionarios mexicanos de Estados Unidos a México sin ninguna formación de causa, siendo inmediatamente fusilados de este lado de la línea fronteriza, hoy se siguen con poca diferenciencia los mismos procedimientos que antaño. Los Yaquis que cruzan la línea huyendo de sus asesinos, se les arresta y se les devuelve desde luego a las autoridades mexicanas que pronto terminan con ellos, lo cual constituye un salvajismo y un crimen imperdonable de parte de los dos gobiernos.

Esta guerra inicua y criminal así como la destrucción y exterminio de las uniones obreras que ha llevado a cabo el aplauso unánime de los capitalistas el gobierno socialero del general Calles, gracias a la oportuna persecución religiosa que el mismo gobierno ha sabido explotar con tan buen éxito, la disciplina cuartelaria y la voluntad del sable se han sabido imponer de un confin a otro de la República para arrastrar a las masas a la más abyecta esclavitud.

Sabido es que el fanatismo religioso y la criminal propaganda del fraile, no desaparecen por medio del sable y la cárcel, sino por medio de la escuela y el libro; pero no la escuela patrocinada por los mismos gobiernos, sino por medio de la escuela racionalista, la escuela libre de todo prejuicio autoritario y renegoso. Así es como la humanidad toda marchará rápidamente hacia su perfeccionamiento.

LIBRADO RIVERA

Penitenciaría de Andonegui, Tampico, Tamps., México, Julio de 1927.

CONTESTANDO A J. M. RANGEL

J. M. Rangel salud:

He visto una aclaración que tu haces en el semanario de tu predilección titulado «El Orden», en la cual citas en primer término, el año de 1923, fecha en que Adolfo de la Huerta se levantó en armas en contra del general Obregón. Pues bien, Rangel; tu memoria no te engaña sobre este detalle, por que efectivamente esa fué la época en que surgió la rebelión encabezada por el mencionado De la Huerta; pero sí, siento que te sea tan infiel, en otro de los puntos, pues parece que has olvidado que bandera llevaba como norma; y aunque tú dices que era la bandera de los conservadores, heme aquí, obligado a decirte lo contrario. La bandera que empuñó Adolfo De la Huerta, fué la misma, Rangel, con que tantos años se cubrió el traidor Porfirio Díaz, cuya sombra buscó y encontró Carranza, bajo la cual recibió su recompensa Jesús Guajardo, por asesinar a Emiliano Zapata; bajo la sombra de esa misma bandera, se ocultó más tarde Obregón en acecho de Carranza, para tenderle el peal que lo arrojó al suelo; y por último, bajo esa misma bandera se ve hoy a Plutarco Elías Calles, a quien tú Rangel, consideras como la fuerza poderosa que rompió los goznes de la cárcel para franquearte el paso....

Ahora Rangel, para evitar que me interrogues sobre tal bandera, te sugiero la idea que interrogues primero a tu Razón, concepto y discernimiento, ellos sabrán decirte cual es; más por suponer que se fingieren mudos, yo mismo te diré: que esa ban-

ders, es la de la conveniencia cuya s6mbra buscan para ocultar sus cr6menes, los seres m6s viles, asesinos y opresores del pueblo.

Ahora t6 Rang6l ¿Podr6s t6 decirme: cual ha sido o es ese gobierno sostenedor de nuestros principios a que t6 te refieres?

Dime ¿lo fu6 el de D6az, el de Carranza, o el de Obreg6n? No, y cien veces no; porque ninguno ha estado jams de parte del pueblo productor, sino de parte de la conveniencia que satisface sus ambiciones; en cuanto a Calles, s6lo quiero Rang6l que escuchemos la voz de los hechos que nos hablan con m6s claridad y a grandes voces nos dicen: que Calles no es sostenedor de nuestros principios, sino todo lo contrario, desquiciador de los mismos ¿O es que t6 te refieres a otros principios? ¿Qu6 no te refieres a los principios libertarios? Talvez no, seg6n se deja ver en tu aclaraci6n; pero entonces ¿Qu6 pas6 pu6s con tus principios de hombre libre, por los cuales estuviste en cautiverio por espacio de 13 a6os? Te atrever6s a decirme que los mat6 la s6mbra? No dudo, pero no puedo admitir que sea cosa tal, y lo que s6 creo, es que te han deslumbrado los destellos del BECERRO DE ORO, haci6ndo de t6 un ser tan miope, que no alcanzas ya ni a distinguir la mano amiga. Para poner fin a mis desmanes lo har6 dici6ndote: que tocante al llamado que haces a los nuevos y viejos liberales a sombrear bajo la bandera de tu benem6rito, ese llamado quedar6 perdido en el desierto, porque ninguno ignora, que Ju6rez a6n siendo un modelo ilustre, no por eso su gobierno dej6 de perseguir los fines que sirvieron y han servido de base a todos los dem6s.

En fin Rang6l, soy pesimista, pero no dudo que dispensar6s a tu viejo amigo.

R. J. GONZ6LEZ

Oakland, California, Mayo 30 de 1927.

Jes6s M. Rang6l,
Villa Cecilia, Tamp., M6x.

Rang6l: hace pocos d6as recib6 un PAPASAL con pretensiones de peri6dico: «El Orden» y en cuya hoja servil y sucia que su director publica en 6sa, v6 un escrito tuyo y que, por lo que tu haces p6blico, me atrevo a decir que ni el mismo politicastro que edita la referida hoja, se hubiera atrevido a firmar.

¿Caray, viejo hermano Rang6l que pasotes hacia atr6s has dado! Presumo que tu me mandastes dicho PAPASAL mercantil.

Abogas ahora, ya de viejo, porque se proteja a los burgueses y extranjeros para que sus capitales exploten el pa6s, (m6s claro: a los trabajadores mexicanos), a fin de que no emigren a Estados Unidos las peonadas en busca de mejor salario. ¡Hombre!; reflexiona un momento: en tal caso ¿Para que tomaste parte t6 en la rebeli6n contra el verdugo Porfirio D6az? Mejor protector del capital como Porfirio D6az no lo ha habido en M6xico, y que s6lo su recuerdo tiene paralelo, por su cobar-

de sumisi6n al capital, a aquel c6lebre brib6n que se llam6 Antonio L6pez de Santanna...; 6sto hablando politicamente.

No te contradigas, viejo camarada Rang6l ¿O has perdido el sentido com6n? Mejor ser6a que abogaras porque regresaran—no a los que te diriges, sino los burros— al negro peri6do de las tinieblas; a rezar, confesarse y comulgar etc., y gritar con los pocos fan6ticos que subsisten: «¡Vivan las Cadenas!».

Quando fuistes j6ven, nunca los burgueses pudieron comprarte como instrumento, y hoy, al fin de la jornada, te has entregado a 6llos por unas cuantas migajas las que ni sus perros comer6an. Triste es decir esto, pero es la verdad. Tus teor6as del liberalismo jacobino, ya no tienen eco ni en la misma burgues6a, ahora andan en boga entre los clericales, pues se hacen llamar «liberales»; pero toda esa basof6a, no tiene cabida entre los obreros revolucionarios que luchamos por el advenimiento de la Anarqu6a.

En tu escrito pretendes «refutar» a Rivera en su art6culo-polem6ca ante el Agente del Ministerio P6blico de Tampico, y lo que has hecho t6, es ponerte en rid6culo. Le llamas SE6OR a Rivera, cuando el se6or eres t6 ahora, por estar del lado de los burgueses ¿Tu crees que un se6or, como dices a Rivera, que est6 preso—al menos hasta estos momentos en que leo a «Sagitario»—, los se6ores del poder, iban a meter a la c6rcel a otro se6or?

Ya antes te hab6a escrito otra carta, en la que te preguntaba la opini6n tuya sobre la criminal carnicer6a emprendida por el gobierno de Calles contra los Yaquis, nada dices de eso. —«El mejor modo de servir a una tiran6a, es callando». Dice Vargas Vila—; y esto es una verdad, como tambi6n, atacar a un hombre con las manos atadas, es una de las cobard6as m6s viles. Salado Alvarez.—que all6 est6 en M6xico—as6 como otros PINACATES de la literatura creolla, atacaron a Rivera y a nuestro hermano Ricardo, con sus plumas serviles cuando ya casi ciego, y presos en Leavenworth. Pero en el caso tuyo, s6 que lo has hecho inconscientemente, pues estoy bien enterado de que casi te han vuelto ideota los «compa6eros»(?) politiqueros tr6nsfugas que forman parte del gobierno.

D6jate de patrioter6as, reflexiona.
Como siempre, por la causa de «Tierra y Libertad».
BLAS LARA
Berkeley, Calif., Junio 12 de 1927

Presidente de los E.U.A.—Washington D.C.
Noventa obreros Estaci6n Espinazo Coahuila, energ6icamente protestan contra sentencia muerte Nicol6s Sacco y Bartolom6 Vanzetti, piden indulto ambos.
M. RODRIGUEZ

Gobernador de Massachusetts,
Boston Mass. E.U.A.

Noventa obreros Estaci6n Espinazo Coahuila, nombre justicia protestan contra sentencia muerte Nicol6s Sacco y Bartolom6 Vanzetti, pedimos indulto para ambos.

MARCELINO RODRIGUEZ

Rivera a Rang6l 6/23/28. 20 y 35

CRONICAS DE ESPA6A

Si en nuestros peri6dicos public6semos juicios tan concretos como los que H. S. Wells publica en «El Sol», la censura militar los tachar6a, cruz6ndolos con el l6piz rojo. Pero Wells escribe desde Inglaterra y lo hace en ingl6s para que «El Sol» lo traduzca al espa6ol; estos juicios vertidos de otro idioma y escritos por un extranjero no parecen ser tan peligrosos como los nuestros; como Wells no sufre el yugo de la dictadura sus opiniones son m6s tolerables, y sobre todo porque las hace en sentido general. He aqu6 como se expresa refiri6ndose al caso de Sacco y Vanzetti: «Las amenazas m6s graves para la libertad y el progreso, para la seguridad personal y para la seguridad de la propiedad han surgido en estos 6ltimos a6os con m6s frecuencia de los r6gimenes estatuidos que de fuera de ellos. En los cr6menes contra la vida, la verdad, el honor personal, la libertad individual y los derechos reconocidos por la ley, el «rebeld6» profesional aunque no sea un 6ngel, ni mucho menos, se encuentra en un lugar muy inferior detr6s del administrador responsable, del juez, del funcionario oficial, y sobre todo, del «hombre fuerte» conservador (digamos nosotros «burgu6s»). Los ejemplos se multiplican y var6an desde lo grotesco hasta lo tremendamente horrible, desde los robos rid6culos del gobierno brit6nico hasta la escala del tormento prolongado y del asesinato».

¿Que otras frases condenatorias podemos emplear contra Thayer, Katzmann, Williams y sus secuaces? ¿Por ventura se podra encontrar en nuestra literatura otro trozo que supere a este, condenando al r6gimen presente? Creo que no, Wells al expresarse as6 hab6a como un convencido, y si en realidad no lo es como es de suponer, por lo menos demuestra ser un hombre de recto criterio, de esos que no respetan el imperio de la fuerza, ni los absurdos y rid6culos tradicionalismos cuando se trata de defender la raz6n. El reconoce como todo el mundo, que Sacco y Vanzetti son inocentes, v6ctimas de las maniobras de la burgues6a yankee que encontraron en Thayer y Katzmann los instrumentos incondicionales para poder llevar a feliz t6rmino sus planes infames.

XXX

Despu6s de muchos tanteos y conferencias entre los representantes de los obreros mineros de la Patronal Minera y del gobierno, los patronos se decidieron a dar el zarpazo a la clase obrera, aumentando una hora m6s de trabajo. El Se6or Llanea, representante obrero, a base de PROTESTA present6 la siguiente soluci6n a los patronos: TRABAJAR MEDIA HORA M6S, SIN QUE EL TIPO DE JORNALES SEA MODIFICADO. Esto dijo el l6der socialista en la reuni6n que en Madrid celebraron los miembros de diferentes socie-

LA ABOLICION DEL ESTADO

No hay m6s que un medio de emancipar al pueblo econ6mica y politicamente. d6nole estas dos cosas: propiedad y libertad. Ese es el modo de acabar con el Estado, con todos los Estados, y matar as6 de una vez por todas lo que hasta aqu6 se ha conocido por pol6tica. Porque la pol6tica no es otra cosa mas que el funcionamiento, la manifestaci6n lo mismo en casa que fuera, de las autoridades del Estado; es decir, la pr6ctica, arte y ciencia de gobernar y explotar a las masas para el beneficio de las clases privilegiadas.

No se crea, por 6sto, que hagamos de la pol6tica una abstracci6n. No la tratamos como abstracci6n, porque nuestro positivo deseo es matarla. Y aqu6 est6 el punto preciso en que nosotros mismos nos separamos absolutamente de los Socialistas burgueses radicales. Su pol6tica es utilizar, reformar y transformar la pol6tica y el Estado, mientras que en nuestra pol6tica, la 6nica que nosotros reconocemos, es la total abolic6n del Estado, y de la pol6tica, la cual es su necesaria manifestaci6n.

MIGUEL BAKUNIN

dades hulleras y sedir6rgicas. Los burgueses se quejan del mal estado del negocio minero, y como resoluci6n proponen el aumento a la jornada de una hora sin que sufra por 6llo modificaciones el actual salario, y siempre que se creyese conveniente otra hora pagada como ordinaria, con lo cual una vez aplicado 6ste nuevo horario, vendr6an a trabajar nueve horas los mineros del interior de las minas y diez los del exterior. Esto resulta absurdo e inveros6mil, sobre todo ahora cuando se siente la necesidad debido a la crisis de trabajo y a la gran producci6n, de reducir la jornada a seis horas. Pero aqu6, como en todos los centros fabriles o campesinos, donde la clase obrera carece de una s6lida organizaci6n, los patronos de acuerdo con los l6deres socialistas vienen haciendo con los obreros cuanto se les antoja, seguros de no encontrar resistencia por parte de estos.

No creo que esta actitud del Secretario del Sindicato Minero Asturiano decida al fin a los obreros a expulsarle de sus filas; porque se debe de tener en cuenta que este se6or no es minero; es un comerciante que tiene en Mieres, a dos pasos de el Centro Obrero su comercio bien surtido de toda clase de art6culos de lujo, y por lo tanto est6 fuera del reglamento su cargo como Secretario. Ya en el Congreso celebrado en Oviedo en el a6o da 1921, propuso trabajar una hora m6s; entonces nada se hizo en contra de 6l y por lo tanto, hoy en estos momentos dif6ciles de prueba, debo de recordarles a todos los mineros, que son responsables de lo que suceda y pueda suceder, por no haberle expulsado de sus filas a su debido tiempo.

Junio 1º de 1927—SOLANO PALACIO

no 38 Jul 20 de 1927